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Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Borris, 

 

aus den wissenschaftlichen Erhebungen des Deutschen Schulportals, der internationalen 

IGLU Studie (veröffentlicht am 16. Mai 2023) und dem IQB Bildungstrend geht hervor, dass 

Schülerinnen und Schüler der vierten Klasse schlechter lesen als noch vor fünf Jahren. Ein 

Viertel der Kinder erreicht beim Lesen nicht den international festgelegten Mindeststandard, 

der für das weitere erfolgreiche Lernen nötig wäre. Im Bericht heißt es unter anderem: Die 

sozialen und migrationsbedingten Unterschiede bei den Lesekompetenzen sind seit 2001 

kaum verändert und fallen im internationalen Vergleich besonders hoch aus. Kinder, die zu 

Hause manchmal oder nie Deutsch sprechen, erreichen deutlich schlechtere Leseleistungen 

als Kinder, die zu Hause Deutsch sprechen. Der Leistungsnachteil beträgt etwa ein Schuljahr 

(40 Punkte).  

 

Ein wichtiger Lösungsansatz für eine erfolgreiche Grundschul-Entwicklung ist die frühe und 

systematische Sprachförderung im Bildungssystem von der Kita an. 

 

 

Dazu frage ich die Oberbürgermeisterin: 

 

1. Findet an den Magdeburger Kitas eine verbindliche Sprachstandsfeststellung im 

vorletzten Jahr vor Beginn der Schulpflicht statt? 

2. Wie werden die Kinder, die nicht oder unregelmäßig eine Kita besuchen, in die 

Sprachstandsfeststellung einbezogen? Werden diese Kinder für diesen Test von dem 

verantwortlichen Schulträger in eine Kindertageseinrichtung eingeladen?  

3. Wie werden die Eltern informiert? 

4. Welche Maßnahmen erfolgen bei nicht ausreichender Sprachkompetenz? 

5. Welche Unterstützung erfahren Grundschulen der Landeshauptstadt Magdeburg, 

deren Schüleranteil mit Migrationshintergrund höher ist als durchschnittlich? 

6. Wie viel Personal der Verwaltung beschäftigt sich mit diesen Themen (1-5)? 
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Ich bitte um eine mündliche Antwort und eine ausführliche schriftliche Stellungnahme innerhalb 

der vorgegebenen Frist nach § 11 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates der 

Landeshauptstadt Magdeburg. 

 
 
 

 
Stefanie Middendorf 

Stadträtin der CDU-Ratsfraktion  
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